

Urgente llamado a donar sangre: Hospital HHA se encuentra con stock crítico de vital insumo

SAUID. Situación se ha producido por déficit en las donaciones y alza en complejidad de prestaciones.

Carolina Torres Moraga
 carolina.torres@australtemuco.cl

“

Si bien todos los años para las fiestas de fin de año hay más demanda de sangre y tenemos menos donantes, este año la situación se anticipó y esta semana ha sido crítica”.

Dra. Carolina Abarzúa,
 médico jefe Banco de Sangre

Salvar la vida de recién nacidos, de personas con cáncer, de politraumatizados, de pacientes que están a la espera de cirugías, entre otros; sólo es posible gracias a las donaciones de sangre que permiten abastecer al Banco de Sangre del Hospital Hernán Henríquez Aravena de Temuco, que actualmente se encuentra con stock crítico debido a un déficit de donantes, existiendo preocupación por la cercanía de las festividades cuando aumenta la demanda por sangre.

“Si bien todos los años para las fiestas de fin de año hay más demanda de sangre y tenemos menos donantes, este año esta situación se anticipó y hemos estado todo el mes muy justos de stock y esta semana ya ha sido crítico”, explica la doctora Carolina Abarzúa, médico jefe (s) del Banco de Sangre del establecimiento, quien recuerda que el HHAH abastece de hemocomponentes a todos los hospitales de la red Araucanía Sur, siendo además centro de referencia de cirugía cardíaca paratodo el sur de Chile, por lo que llegan pacientes de otras regiones para ser intervenidos. “En una cirugía cardíaca se usa mucha sangre, alrededor de 20 unidades de plaquetas y eso corresponde

a unos 20 donantes de sangre al día; por lo que además de la baja de donantes también tenemos una mayor complejidad en las prestaciones lo que deriva en mayor requerimiento de sangre”, explica la especialista.

CIFRAS

A la fecha son cerca de 11 mil los donantes efectivos en este año 2024, sin embargo, el ideal es contar con 14 mil donantes, meta de la que aún se está lejos.

“Del total de donantes efectivos, un 39% son altruistas a repetición, por lo que seguimos dependiendo de las donaciones de reposición que son las personas que donan sangre cuando tienen un familiar o amigo hospitalizado que requiere de la do-



ARCHIVO/ AGENCIA UNO

UN URGENTE LLAMADO A LA POBLACIÓN A SER DONANTES DE SANGRE ALTRUISTAS, REALIZÓ EL EQUIPO A CARGO.

nación”, señala Claudina Aguayo, supervisora (s) del Banco de Sangre, quien advierte que año a año se van dando prestaciones más complejas y eso hace que se necesiten más donaciones. “La idea es que toda la población que puede ser donante, efectivamente done sangre para que cuando uno tenga un familiar que está necesitando sangre, no se tenga que estar preocupando de traer los donantes”, señala.

Por todo lo anterior, el equipo a cargo de las donaciones, está realizando un urgente llamado a la población a despejar los mitos en torno al tema e incentivar la donación de sangre, considerando que se debe contar con al menos 50 donantes diarios para mantener un stock adecuado.

“Lo que queremos transmitirle a la gente es que pueda tener ese pensamiento y venir a

donar regularmente, porque en cualquier momento pueden necesitar de sangre ya sea por una cirugía, un accidente u otra razón”, señala el tecnólogo Erwin Águila, coordinador de la Unidad de Medicina Transfusional del Hospital HHA.

Cabe destacar que la Organización Mundial de la Salud (OMS) promueve la donación altruista por tratarse de sangre más segura que la donada por

Dona sangre, dona vida

Al donar sangre se está regalando vida y es por ello que el llamado es a concientizar sobre su importancia. Junto a las colectas móviles que el Banco de Sangre informa a través de sus redes sociales, es posible donar sangre de **lunes a domingo, entre las 08.15 y las 19.30 horas** en el mismo Banco de Sangre ubicado al interior del Hospital HHA. Se recomienda reservar cupo con anterioridad escribiendo al WhatsApp +569 321 622 76. También es posible llamar en horario hábil a los fonos fijos: (45) 2558866 o (45) 2556633.

Un 39%

lo que equivale a unos **4.600** donantes son altruistas, siendo mayor el volumen de donaciones de sangre a reposición.

familiares o amigos, ya que estos últimos deben reponer las unidades utilizadas en caso de enfermedad o accidente. Los principales componentes de la sangre que se extraen en una donación son: glóbulos rojos, plaquetas y plasma.

Demanda de sangre aumenta en días festivos



EL AUSTRAL